

わたしたちの町

人 口	(男)	4,674人
	(女)	5,004人
合 计		9,678人
4月 中 の 転入		71人
	転出	68人
世 蒔	数	2,307世帯

(4月末日住民登録調べ)

广报

あつかわ

昭和56年5月20日 第276号 秋田県合川町 編集 総務課 電話 018678-2111

広報は、毎月15日に発行を予定しています。中学校生徒会の委託により、各家庭に配布されますので、届かない場合は役場総務課にお知らせください。

広報へのニュースの提供や意見等もおまちしています。



五月十日

町内の四小学校では、五月十日、それぞれ運動会が開かれました。短距離走、長距離走、リレーなど児童たちは大張り切り。くふうをこらした様々な種目で楽しめました。体力づくりとともに『チームワーク』『やりぬく力』を育てたいというねらい答える子供たちの力走ぶりに父兄席からは大きな拍手。おじいちゃん、おばあちゃん、幼児たちの交流種目もあって『お祭り気分』を盛りあげていました。

農家では田植え準備に忙しい毎日。しかし、この日ばかりは、農作業を忘れて歓声をあげていました。

(写真) 南小学校鼓笛隊の行進

四小学校で運動会

技術養成に
二十三名を採用

大野台工業団地に扶桑（ふそう）精工株式会社の誘
が決まりました。大野台団地には昨年十月、東洋精箔
式会社の誘致が決定。二社ともに、大野台進出を示す
板を設置して、操業への胎動を見せて います。

境のすばらしさとあわせて、関係者の熱意と誠意が、進出決定の大きな要素となっています。扶桑精工は六十三年には百十一名の雇用を予定。東洋精箔の百三十名と合わせて二百四十名の職場が確保されたことになります。さらに町では、「年内にもう一社を誘致したい」方針で、町民の期待もふくらんでいます。また、県では今年度誘致した工場敷地の整地、排水、道路工事等に八十万円の予算で計画。来年度以降も計画的に、工業用地の整備を進めることにしていきます。

しわざでもあるだろうが、テレビに責任を負わせても解決にはならない。ある中学生が、畑でどうが茄子（なす）かトマトか、その成り木を知らないなかつたことなど得意然と聞こえてくる。農山村で農山村

町長日記から

五月四日、全町の中学生成がクリーニングアップに参加した。私は専用があつて道すじでその状況を見ることができた。

一生懸命にやつている感じで好ましく映じた。

除雪車のなかつた頃の県道や町道を子供が毎日除雪し雪が消えると道掃きをした小学生時代を懐しく思う。

この勤労は当然のことで、誰もがほめてくれるわけではなかつた。

中学生の心に満足感があるれば、それで自立心が大きくなつたわけだ。

九十九

——歯がため

報文通安全キャンペーん
飛び出し事故が約七割
子供の事故をなくしま

子供の交通事故で一番多いのは、いわゆる「飛び出し」です。昭和五十四年の児童と小学生の交通事故のうち約七割は「飛び出し」が原因となっています。また、飛び出しが事故は一～三年生が四～六年生に比べて約四倍にのぼっています。

新入生は学校生活にも慣れ、はしやぎがちになる季節です。父兄や運転者がしつりと心のたずなを引きしめて子供を事故から守ります。



人、もし歯は偏食など及ぼします。

そして、むし歯予防はやはり幼年期から指導が大切と言われています。丈夫な体と心をえて、丈夫な体と心をえて、お母さんは十分に気をつけて下さい。

六月の朔日（さくじつ）一日（いちにち）は、歯かための日とされ、正月の干し餅を食べる習慣があります。正月の餅には、尊い威力があり、歯の根が固まり体が丈夫になるとされていました。この習慣は、お年寄りのいる家庭などではまだ残されているようです。歯のない赤ん坊に、固い干し餅を食わえさせて、成長を祈る家庭もあることでしょう。

のき下に干し餅がぶら下がっている光景は、ほとんど見られなくなりました。干し餅にかわってチョコレートやスナック菓子が入り込んでいる現在、歯がための習慣は、失くしたくない習慣の一つです。

また、六月四日はムシ歯予防デーです。もし

ふるさと歳時記 ③

保育園に兎の子を寄付したら、幼児たちはそれを投げつけたり転ばしたりして死なせてしまった。県内のある山村の話であるが、

を減す家庭教育をしてはどうにもならない。特に、児期の家庭教育は外面(そとづら)でやつてはいけない。



あきかんの 量にビッククリ

『通学に利用している私たちの道路をきれいにしよう!!』
中学校生徒会(会長 木村勝さん・会員三百三十三名)では、五月四日 道路ぞいに「全町クリーンアップ作戦」を展開しました。

朝七時の広報無線をあいずに生徒全員が出動。空き缶、タバコのすいがらなどを拾い集めました。

「一人一人の手で美しい町づくり」
隣組で清掃運動

声をかけ合い

「ワーラー、すごい量だ!」一時間ほどでみんなの袋を持ち寄つてビッククリ。中学生の奉仕をむだにしたくないものです。

町中央公園として
整備を計画

根田沢で
町植樹祭



「風雪にたえてきた苗木を、大切に育てよう」とていねいに植え付け。

力ギをしつかりと

市化・悪質化する

犯罪体制はほぼ万全

しかし、犯罪は都

に行ないました。

その結果、カギ無

しは一戸だけで防

犯体制はほぼ万全

しかし、犯罪は都

に行ないました。

その結果、カギ無

しは一戸だけで防

わが家のわたしの宝もの

(4)

「くんず、けら、こんべわらじ、てつきやしき、こだし、ざる、ど……手でつくるものは、何でもつくれます。ただ、左手が不自由で、わら打ちに苦労しています。佐藤さんは81歳。昭和45年の町ことぶき大会に出品した草けらで町長賞を受賞したのをきっかけに、わら工芸品づくりが本業になりました。

「わら仕事をあはえたのは、戦時中に官山(営林署)に勤めて炊事当番になった時。当時は116人の作業員があり、米を1日に3俵炊いたものです。炊事係はゆっくり寝ることも許されない忙しさで、わら仕事をして寝ないようにしていました。当時はケラ1枚が180円。現在は民芸用のケラが1枚800円だそうです。

「今でも、カツバは汗をかいて仕事がしにくいと言つてケラを注文する人がいます。盆の前はカツバよりもケラのほうが仕事がしやすいはずです。しかし、注文のほとんどは民芸用。化学繊維を使つたものはきらわれるため、材料集めも一苦労。「身近な草で、ビニール以上にじょうぶなものがいっぱいあります。佐藤さんから手渡された1本の草は、どんなにひつぱつても切れませんでした。最近は、葬式用のわらじを作れる人がいないため、佐藤さんのところにもらいうる人も多いとのことです。「自分でできることは自分でしたいと思います。月に2度ほど病院に行きますが歩いて行きます。何でもタダだため、ほんじねやくて行かねやす。体の働きも年々良くなっています。」佐藤さんの言葉からは、障害に負けない強い意欲が伝わってきました。



川井
佐藤勘平さん

自立を支える わら工芸品



今年も体力づくり ロコンペ スタート

百キロコンペスタート会は、

四月十六日大野台ハイランドで開かれました。三歳児から七代の後半まで八十名が参加。周辺の春の気配を楽しみながら、思い思いのペースで歩き走りました。

百キロコンペは今年で三年目。定着した愛好者に加えて、さらに体力づくりの輪を広めようと、「コンヘワッペン」を作りました。コンペ参加者は、町公民館または各部落コンペ推進員に申し込みください。

た。コンペ参加者は、町公民館

成耕造(李岱・商業)
佐藤隆男(木戸石・合川高校)
佐藤泰子(東根田・家事)
金田泰子(新田目)
米倉圭子(上杉・家事)

社会福祉協議会

藤岡茂雄(羽立・西小学校)

工藤健二(上杉・南小学校)

御所野勝次(駅前・中学校)

松橋田加生(三里・消防署)

桜田忠孝(東根田・グリーンハウス)

前夜祭・奉仕作業で幕明け

おはよう野球

はじまる

母と子の会話

ほめるにせよ、しかるにせよわが子についての情報は欠かせません。その情報の豊富さは、

親子の境を越えた“つき合い”を

親子についての情報

一方、かかる場合にも、ふだんから子供の成長やあいやり感覚など、情報が交換があるような場合、子供の小さな出来事や

その事自体はともかく、

左右されますが、親が勤めに出ているため子供と顔を合わせる時間が少なく、また子供のことでついて父母間の情報交換があまりないような場合、親の頭に入っていると、子供の方も納得なくてしかられ、親の

おはよう野球

おは